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ВСТРЕЧА 
НАСТАВ - 

НИКАМИ
КЛУБЕ «Гамма» фи- 

-техннческого факуль- 
состоялась встреча 

юкурсников фнзико- 
тетической специаль- 
и со своими наставни- 
II — профессорами и 
шодством кафедры.
аведующнй кафедрой 
юр фнзнко-математн- 
шх наук В. В. Евстиг- 
I призвал студентов 
'нно учиться, активно 
пвовать в обществен- 
жизни и быть образ- 
ими в быту.
!арторг кафедры до- 
I М. Н. Курин расска- 

о роли академика 
В. Курчатова, поддер- 
шего открытие физн- 
юргетнческой спе- 
1ьностн в ТПИ, о 
I становления и развн- 
кафедры.
дан из первых комсо- 
>цев института, вете- 
партии и труда до- 
I В. М. Мостовой об- 
1Л внимание студентов 
йобходимость форми- 
1ния своего характера 
яового, принцнпналь 
|, доброго.
Доктор физихо-матема- 
>ских наук В. А. Фи
ннов, наставник груп- 
0132, на примерах из 
ни великих физиков 

В. Ломоносова, 
Ньютона и М. Кюрн- 
эдовской ярко и убе- 
!Льно показал, что 
отдача, беспредельная 
(анность своему делу, 
евная широта и чисто- 
готовность к самопо- 
твованию во имя лю- 
ого дела должны стать 
)й из главных черт бу- 
дх специалистов, на- 
[щих людей науки и 
5а. Он призвал студен- 
брать примеры из 
яи великих людей и 
рвать им в главном: 
!ь большую цель п 
1 самоотверженными в 
достижении.
т первокурсников вы- 
[Л профорг группы 
А. Минулин. Он по

дарил наставников 
астие в этой встрече.

А. НЕСТЕРОВ.

На заседании парткома 
института 18 ноября с. г. 
был рассмотрен вопрос о 
ходе выполнения постанов
ления парткома о подго
товке докторов наук, при
нятого 19 июня 1981 года. 
Отмечено, что за это вре
мя было защищено 14 
докторских диссертаций. 
На базе научных школ и 
крупных научных достиже
ний успешно идет подго
товка докторов наук на 
ГРФ, ХТФ, АЭМФ и в 
ШИ ЯФ.

В связи с тем, что часть 
докторов наук за это вре
мя уволилась из институ
та, общее их количество 
лишь на • два человека 
больше, чем было два года 
назад, а средний возраст 
докторов наук увеличился 
с 51 до 56 лет. С 34 до 40 
человек увеличилось док
торов наук — заведую-

РАССКАЗЫВАЕМ О ЛЕНИНСКИХ СТИПЕНДИАТАХ

ДЕНЬ ЗАПОЛНЕН ДЕЛАМИ
КАК везде успеть, как 

совместить учебу, комсо
мольские дела, досуг? 
Эта проблема стоит перед 
каждым активистом вуза. 
В комитете ВЛКСМ ТПИ 
мне назвали человека, ко
торый успевает все. Это 
студент IV курса ТЭФ, 
Ленинский стипендиат Ар
кадий Еремин.

Ответственный — такое 
качество выделили все. с 
кем пришлось говорить 
об Аркадии. Этот высокий, 
светловолосый юноша ску
по говорит о себе:

— Приехал в Томск из 
Целинограда. Здесь, в 
университете, учились мои. 
бабушка и мама. Почему 
теплоэнергетический фа
культет? Привлекает энер
гетика. С ней связано на
ше будущее. Готовлюсь 
стать парогенераторостро- 
ителем.

День Еремина до краев 
заполнен делами. Утром 
лекции .семинары, лабо
раторные, позже — рабо
та в комитете комсомола 
института, библиотека, ве
чером — подготовка к 
завтрашнему дню: проек
ты, учебники, конспекты. 
А завтра — снова дела, и 
вновь день до предела за
гружен. Как же удается 
хорошо учиться?

— Умеет распределять 
свое время, все успевает.

—У него хорошая па

мять, пытается на лекции 
сразу же осмыслить мате
риал, поэтому не требует
ся дополнительного време
ни на повторение, — гово
рят его товарищи по груп
пе.

— Учиться мне легко, 
может быть, потому, что 
нравятся точные науки.— 
размышляет Аркадий. — 
Если будешь выполнять 
программу, требования 
преподавателей с первого 
же дня учебы, будешь ста
рательным чуть больше, 
чем требуется, то можно с 
уверенностью сказать — 
сможешь учиться отлич
но.

На II — III курсах 
А. Еремин занимался 
ПИРС на кафедре теоре
тической и общей тепло
техники под руководством 
аспиранта кафедры М. М. 
Гекке. Аркадий возглавлял 
группу ребят, которые 
разрабатывали тему «Воп
росы аэродинамики при 
воздушном охлаждении 
бетатронов». Результаты 
работы студентов частич
но вошли в отчет кафедры 
по хоздоговору. Он добро
совестно выполнял все. 
что ему поручали.

— . Еремин ведет боль
шую общественную рабо
ту, — говорит М. М. Гек
ке. — На II курсе был 
членом бюро специально
сти и УВК ТЭФ, на III 
курсе — председателем

УВК факультета и воз 
главлял работу сектора 
отличников. Сейчас он 
заместитель секретаря 
комитета комсомола ин
ститута по учебно-научной 
работе. Так вырос наш 
студент.

— Аркадий — дисцип
линированный, думающий 
человек, с ним легко рабо
тать. В прошлом году он 
во многом помогал мне. — 
вспоминает А .Поддубный 
заместитель секретаря ко
митета комсомола ТПИ по 
организационно- политиче 
ской работе.

А как считает сам Ар
кадий: трудно ли учиться 
и выполнять такую боль 
шую общественную рабо 
ту?

— Общественная работа 
мне не в тягость, она дне 
циплинирует и много дает 
будущим организаторам 
производства, — замечав 
Аркадий,

А его товарищи по труп 
пе добавляют:

— Несмотря на то, что
он очень занят, к нему
всегда можно прийти
спросить непонятное. Он 
спокойно и толково объ 
яснит. И еще — он очень 
корректный. Это еще одна 
из характерных черт ха 
рактера Аркадия.
Л. КОРОБЕЙНИКОВА.

Фото М. Пасекова.

п л е ш ь  д о к т о р о в  н а у к
щих кафедрами.

Недостаточно эффектив
но создаются условия для 
развития научных школ в 
институте, для тех, кто ра
ботает над диссертациями. 
Не оказывают помощи в 
подготовке ученых мно
гие доктора наук. По- 
прежнему мало докторов 
наук на МСФ, АВТФ. 
ЭЭФ, УНПК, в НИИ ЭИ 
и ВН. На теплоэнергетиче
ском факультете работает 
только один доктор наук.

Партком наметил меры 
по повышению эффектив
ности подготовки докторов 
наук, поставил соответ
ствующие задачи перед 
научным управлением, 
советами факультетов и 
НИН, комиссией по совер
шенствованию этой рабо
ты.

СОВЕРШЕНСТВОВАТЬ ОШ!
Заслушан доклад сове

та общественно-политиче
ской практики. В послед
ние два года активизиро
валось управление ОПП 
со стороны профилирую
щих кафедр, факультет
ских советов. Все факуль
теты обеспечены методи
ческими материалами, чи
тается курс теоретических 
основ ОПП. Общественно- 
политическая практика 
стала частью Ленинского 
зачета. Совет ОПП инсти
тута регулярно рассматри
вает работу факультетов в 
этом плане. Развитию об
щественной активности 
студентов способствует фа-, 
культет общественных 
профессий.

Но на ГРФ, ТЭФ, ЭЭФ

ослабла роль комитетов 
комсомола и партийных 
бюро в организации этой 
работы: проведении атте
стационных собраний и 
распределении поручений, 
контроль за их выполне
нием. Плохо поставлена 
учеба комсомольского ак
тива по проведению ОПП 
на кафедрах обществен
ных наук. Редко обсужда
ется участие преподавате
лей по организации к 
оценке общественно-поли
тической практики студен
тов, слаба гласность ре
зультатов и лучшего опы
та.

Партийный комитет 
обязал советы ОПП, ка
федр общественных наук, 
комитет ВЛКСМ улуч
шить работу.

СМОТР САМОДЕЯТЕЛЬНОСТИ
В институте готовится 

смотр художественного 
творчества, посвященный 
40-летию Победы совет
ского народа в Великой 
Отечественной войне. Бу
дут проведены выставки 
произведений художников- 
любителей, конкурсы и 
отчеты самодеятельных 
коллективов.

Общественным орган» 
зациям. Дому культуры 
предстоит к I декабря 
с .г. разработать положе
ние о смотре. Партийным

организациям, деканатам, 
комсомольским и профсо
юзным комитетам обес
печить проведение смотра 
на высоком идейно-худо
жественном и организа
ционном уровне. В кон
цертных программах пре
дусмотреть номера, кото
рые содействовали бы во
енно-патриотическому и 
эстетическому воспитанию, 
заостряли бы внимание на 
укреплении дисциплины 
труда и быта. Ряд важных 
задач поставлен перед До
мом культуры.

БЫЛО О ЧЕМ РАССКАЗАТЬ..
По сложившейся тради

ции на АЭМФ при прове
дении вечеров вопросов и 
ответов к выступлениям 
приглашаются студенты. 
Вот н на этот раз в обще
житии на Вершинина. 37 
за столом комментаторов 
вместе с преподавателями 
кафедры истории КПСС и 
политэкономии Г. В. Ялов- 
ской, В. И. Нагорновым. 
В. А. Черным выступил 
студент группы 7430 Ана
толий Алешаев. Ему, в не
давнем прошлом военно

служащему. награжденно
му медалью «За отвагу», 
было что рассказать о 
своей воинской службе, о 
выполнении интернацио
нального долга советскими 
воинами.

С большим уважением 
и вниманием слушали сво
его товарища первокурсни
ки. Все были единодушны 
в том. что такие’ парни, 
как Анатолий Алешаев. и 
есть надежный щит Ро
дины.

Г. ГАЛОЧКИНА.

К  Т  11 11 и  С  Т  Ы  О  Т  С  Т  А  т  т
Завершилась первая в этом учебном году аттестация. Ее результаты пока- 

1 ют, что успеваемость студентов нашего института по-прежнему остается 
ой. Много пропусков занятий.
По итогам аттестации абсолютная успеваемость членов комитетов комсомола 

Ф — 46 процентов, ЭФФ и ТЭФ—53 процента, АВТФ — 67 процентов. А 
ь именно комсорги, члены комитетов комсомола факультетов и бюро специаль- 
тей должны показывать пример остальным. Происходит же обратное. Разве 
тойны носить звание комсорга студенты Е. Садовская (гр. 8303), которая нме- 
две двойки по аттестации, Ю. Бурцев (гр. 9301) — три двойки, Г. Алексеева 
. 1401) — две двойки, П, Суржиков (гр. 4314) — три двойки. А члены ко- 
тета комсомола ЭЭФ Н. Павлюченко, ЭФФ — И. Калннкина, МСФ —Е. Учае-

на, ТЭФ — И. Кудряшова имеют по две двойки по результатам аттестации. Хо
телось бы обратиться к председателю УВК факультетов и секретарям- комитетов 
комсомола, чтобы они более серьезно и строго относились к комсомольским ак
тивистам, имеющим двойки.

Среди студентов бытует мнение, что учиться в полную силу на протяжении 
семестра совсем не обязательно, мол, р сессию, перед экзаменами, можно навер
стать. Чуда не произойдет. Если не закладывается фундамент на протяжении все
го семестра, то в последние предэкзаменационные дни нельзя освоить учебный 
материал в полной мере.

Необходимо, чтобы каждый осознал, что двойка по результатам аттестации 
грозит стать двойкой на экзамене.

А. ЕРЕМИН,
заместитель секретаря комитета ВЛКСМ ТПИ по учебно-научной работе.



МАТЕМАТИЧЕСКАЯ
О Л И М П И А Д А
( З а о ч н ы й  т у р )

Политехник! Тебе предоставляется возможность 
проявить настойчивость, смекалку, математиче
скую эрудицию, приняв участие в математиче
ской олимпиаде. Сегодня мы публикуем задачи 
заочного тура для студентов I и 11-го курсов, 
но участвовать в олимпиаде могут и старшекурс
ники. Решения приносите на кафедру высшей ма
тематики № 2 в 427 ауд. 10 корп. до 1 марта 
1984 года. Принимаются работы с любым коли
чеством решенных задач.

Оргкомитет олимпиады желает всем участни
кам успеха!

Задачи

1. Сколькими нулями заканчивается число 1000!, 
записанное в десятичной системе исчисления?

2. Доказать тождество:

(1 +  *)(1+л4)(1 + л 4 ) (1 + * • ) . .=
________________ 1______________

(1 — эс)(1 — .V3) (1 — х:’) (1 — .И)...' 1* ' <' 1
3. Дан определитель п-ого порядка Л:

Л =

Выразить через Л другой определитель 
2п:

/ =

порядка

« 1 1  0 « 1 2  0  . ■ • « 1 Л 0

0 « п 0  . .. 0 « 1 Л

а-2 , ' 0 а , 2 0  . • « 2 Л 0

0 « 2 1 0  а п .  .  0 а 2П

« л  1 0 « Л 2 0  . • а п п 0

0 « Л 1 0  а„« .  0 а п п

п (5 "V. Вычислить Пт —
л-юо 2

5. Исследовать и построить график функции
у =■ 1§(3>с(§]х)

6. Функция / ( х ) непрерывно дифференцируема 
и выпукла вверх на полуоси (0, 4 -оо). Известно, 
что 11т / (х) существует и конечен. Доказать,
что

Пт / '  (х) =  0
х-»-+со

7. Определить нули тригонометрического полино
ма

— +  соз в соз 20 -̂ф . . .  +  соз лб,

а также все экстремальные точки.
8. Пусть Цх) — непрерывная и положительная 

на отрезке [0,1] функция. Доказать, что
1

ах

2 — 1 — 3\
■ 1 1 2 
- 3 2 3 /

Не вычисляя собственных значений X/ ( 1  — 1,2, 3), 
найти

Г - 1

УСИЛЕНИЕ Г Н 1

ДЕЛО КАЖДОГО КОММУНИСТА
Э ТО требование 

июньского (1983 г.) 
Пленума ЦК КПСС 

стало главным ориенти
ром в работе партийной 
организации кафедр обще
ственных наук, призван
ных формировать у бу
дущих специалистов науч
ное мировоззрение, глубо
кое понимание политики 
партии, сознание необходи
мости проведения ее в 
жизнь, поднимать уро
вень политической культу
ры советского граждани
на.

Какие резервы еще не 
выявлены при решении 
этой задачи? Что положи
тельного накопил этот 
сильный коллектив ком
мунистов, среди которых 
есть ветераны с более чем 
30-летним стажем вузов
ской работы и только что 
приобщившиеся к научно
педагогическому труду? 
Эти и другие проблемы, 
связанные с совершенство
ванием учебно-воспита
тельной работы в плане 
решения ее идеологиче
ского обеспечения, были 
предметом дискуссии на 
партийном собрании КОН. 
Доклад, сделанный чле
ном партбюро А. А. Кор
ниенко «О задачах идеоло
гической и политико-вос
питательной работы ка
федр общественных наук 
в свете постановления 
июньского (1983 г.) Пле
нума ЦК КПСС», отли
чался конкретной поста
новкой вопросов и остро

той проблем. Именно по
этому видны были недо
статки и в работе коллек
тива, и в самом докладе, 
где не все актуальные 
вопросы повседневной тру
довой жизни нашли одина
ковое отражение.

Главное упущение в 
идеологической работе 
КОН — это недостаточная 
активность в совершен
ствовании качественной 
ее стороны. Этому были 
посвящены выступления 
Г. Т. Трубицыной, А. В. 
Коваленко, Ю. Н. Федо
ренко и др. Погоня за 
количеством мероприятий 
в общежитии, «заорганизо- 
ванность», оторванность 
от непосредственных инте
ресов и запросов студен
чества приводят к Форма
лизму в серьезном и боль
шом деле воспитания чело
века. Не случайно при 
всей противоречивости 
вопроса о создании совета 
по работе в общежитии со
брание по предложению 
коммуниста В. Н. Бурко- 
ьа решило изучить этот 
вопрос, учитывая опыт 
прошлых лет.

Большую помощь в ор
ганизации политико-воспи
тательной работы может 
оказать проблемный совет 
по воспитательной работе 
при кафедрах обществен
ных наук. Не случайно ру
ководство этим советом 
критически подошло к ра
боте партийного бюро, ко
торое слабо использует 
социологические данные, 
полученные советом при

анкетировании. Законо
мерно встает вопрос: по
чему 16 процентов из 630 
опрошенных студентов не 
выполняют никаких обще
ственных поручений, а 
имеют аттестацию по 
ОПП?

ведет к существенным н|Р; 
держкам, 'Щ[

Качественная стор1 
идеологической работы| 
отрывна от актив! 
форм учебно-воспитать™ 
ного процесса .

Небезынтересно знать 
при организации массовой 
работы со студентами, что 
треть из имеющих обще
ственные поручения, не 
удовлетворены. так как 
не видят живого, творче
ского интереса. Учитыва
ется ли это партийным и 
комсомольским бюро
КОН? Если и учитывает
ся, то крайне слабо.

Партийное собрание 
внимательно выслушало 
критические замечания в 
адрес кафедр обществен
ных наук со стороны заме
стителя секретаря комсо
мольской организации ин
ститута С. Колмогоровой. 
Она говорила, что суще
ствующие клубы по инте
ресам фактически предо
ставлены сами себе с их 
иногда сомнительными в 
ценностном отношенин 
программами. Казалось 
бы, единой нитью должна 
увязываться идеологиче
ская работа комитетов 
комсомола института, бю
ро факультетов и КОН. 
Но, как отметил в своем 
выступлении секретарь 
комсомольского бюро об
ществоведов А. Рамаза
нов, этого единения прак
тически нет, а разобщен
ность в деле организации

Определенный опыт ] 
использования V пар) 
организации есть, 
студенческие конфереи 
и олимпиады, конкур 
вечера, развивается он] 
в системе политичй 
го образования. Одна! 
изучение положительа 
опыта в организации эп 
форм недостаточно, 
бо используются тай 
средства пропаганды на] 
газета «За кадры», ращ 
стенная печать.

Заместитель секретай 
парткома по идеологи̂  
ской работе Л. И. Кио| 
лев особое внимание V# 
лил перестройке в орган 
зации воспитательной 
боты, основа которой
более тесная увязка 
направлений идеологичй
ской работы с профи,
рующими кафедрам
Именно так в условн!
конкретной вузовской' 
боты и понимается оя 
из направлений выполв 
ния решения июньского 
Пленума сделать идеог 
гическую, массово-полип 
ческую работу делом ! 
партии, каждого коммун 
ста.

Г. ЯЛОВСКАЯ, 1 
доцент кафедрц ] 
истории КПСС. | 
__ ___________

С О С Т А В  К О М И Т Е Т А  В Л К С М
МОЛОДЫХ НАУЧНЫХ СОТРУДНИКОВ, ИЗБРАННЫЙ XVII КОМСОМОЛЬСКОЙ КОНФЕРЕНЦИЕЙ

ГАСЕЛЬНИК Владимир — секретарь коми
тета ВЛКСМ мне ТПИ, ассистент ЭФФ, тел. 
3-82.

РЕВЕНКО Наталья — зам. секретаря по 
идеологической работе, ассистент кафедры 
политэкономии, тел. 3-73.

НАЗАРОВА Валентина — зам. секретаря 
по организационной работе, инженер УНПК 
«Кибернетика», тел. 2-46-07, 4-06.

ХАСАНОВ ОЛЕГ — председатель совета 
молодых ученых и специалистов, аспирант 
ФТФ, тел. 4-27.

ОРГАНИЗАЦИОННО-ПОЛИТИЧЕСКИИ
ОТДЕЛ

ПОБОЖИИ Сергей — председатель ККК, 
младший научный сотрудник ЭФФ, тел. 6-09.

БИРЮЛИН Алексей — член ККК, млад
ший научный сотрудник ФТФ. тел. 3-95.

ЩУКОВА Наталья — член ККК, старший 
библиотекарь НТВ, тел. 2-38.

ИДЕОЛОГИЧЕСКИЙ ОТДЕЛ
ЧУМАКОВА Наталья — член идеологиче

ской комиссии, ассистент кафедры политэко
номии, тел. 3-73.

БЫКОВ Александр — ответственный за

шефский сектор, ассистент кафедры политэко
номии, тел. 3-73.

ЖИРНИКОВА Людмила—ответственная за 
организацию свободного времени, старший ла
борант кафедры политэкономии, тел. 3-73.

ТОРГУНАКОВ Владимир — ответственный 
за спортивно-массовую работу, аспирант НИИ 
ЭИ, тел. 4-23-84.

НАУЧНО ПРОИЗВОДСТВЕННЫЙ ОТДЕЛ
КОНДРАТЮК Алексей — ответственный 

за научно-производственный отдел, зав. лабо
раторией МСФ, тел. 7-14.

УМНОВ Сергей — член научно-производ
ственного отдела, аспирант ФТФ, тел. 3-55.

НИКИТИН Юрий — ответственный за со
циалистическое соревнование, инженер ФТФ. 
тел. 6-52.

ГЕРЦЕН Ольга — член штаба социалисти
ческого соревнования, инженер ГРФ, тел. 3-44.

«КОМСОМОЛЬСКИЙ ПРОЖЕКТОР»
ДРОБЫШЕВА Марина — ответственная за 

«КП», старший лаборант кафедры немецкого 
языка, тел. 2-36.

СТЕПАНОВ Станислав — член «КП», ас
пирант ЭФФ, тел. 3-82,

С Е К Р Е Т А Р И  К О М С О М О Л Ь С К И Х  О Р Г А Н И З А Ц И Й ,
МОЛОДЫХ НАУЧНЫХ СОТРУДНИКОВ ФАКУЛЬТЕТОВ И НИИ10. Доказать, что если в гармоническом ряде 

вычеркнуть все члены, знаменатели которых 
содержат цифру 9, то оставшаяся часть ряда 
будет сходиться.

11. Тяжелая цепь длиной 1, наполовину свисаю
щая со стола, начинает сползать без трения 
под действием силы тяжести. Определить вре
мя, за которое цепь сползет со стола.
Решить ту же задачу с учетом трения.

12. Может ли функциональный ряд на отрезке:
а) сходиться равномерно и не сходиться аб

солютно?
б) сходиться абсолютно и не сходиться равно

мерно?
ОО

„ V  (~ 1)ПРассмотреть на примерах: а) > ----- —
п т- хз

л-1 со
отрезок [а, Ь) —произвольный, б) /  х (1—х)п,

л = 1

отрезок [0, 1].

ТУРАЕВ Владимир— секретарь комсомоль
ской организации мне ФТФ, младший научный 
сотрудник, тел. 5-85.

КАЛГАНОВ Сергей — секретарь комсо
мольской организации мне ЭФФ, младший на
учный сотрудник, тел. 6-09.

РЫЖАКОВ Александр —- секретарь комсо
мольской организации мне ГРФ, тел. 3-44.

КОЗЛОВ Виктор — секретарь комсомоль
ской организации мне МСФ, аспирант, тел. 
6-50.

БЕСТЕМЬЯНОВ Александр — секретарь 
комсомольской организации мне ХТФ, инже
нер, тел. 4-43.

ШМИДТ Олег — секретарь комсомольской 
организации мне ТЭФ, аспирант, тел. 7-79.

МУКСУНОВА Гильфюрус — секретарь ком
сомольской организации мне АЭМФ, лаборант, 
тел. 2-72.

ПРОКОПЕНКО Нелля — секретарь комсо
мольской организации главного корпуса, зав.

канцелярией, тел. 2-79.
РАМАЗАНОВ Александр — секретарь комсо

мольской организации мне КОН, ассистент ка
федры научного коммунизма, тел. 2-52.

ЩУКОВА Наталья — секретарь комсомоль
ской организации мне НТВ, старший библиоте
карь, тел. 2-38.

АН Венера — секретарь комсомольской ор
ганизации мне У НК «Энергия», младший науч
ный сотрудник, тел. 6-42.

ПЫПКИН Михаил — секретарь комсомоль
ской организации мне УНПК «Кибернетика», 
младший научный сотрудник, тел. 4-96.

ПЛЕШАНОВ Василий — секретарь комсо
мольской организации мне НИИ ЭИ, аспирант, 
тел. 4-27-80, доп. 1-90.

НИЧИНСКИИ Николай — секретарь ком
сомольской организации мне НИИ ЯФ, стар
ший инженер, тел. 5-35-68.

ПОДОПРИГОРА Татьяна — комсорг ком
сомольской организации комитета ВЛКСМ 
ТПИ, инструктор, тел. 4-06.
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ЩЕСТВЕННАЯ РАБОТА: ПРОБЛЕМЫ, ПУТИ РАЗВИТИЯ.
ОЧТА РЕДАКЦИИ

ЖНЫ КОНТРОЛЬ И ОЦЕНКА

знг
не}.
ых

читатели продол- 
и^азговор, начатый 

рицах предыдущих 
высказывают 

ные предложения 
шению организа- 

л1фественной работы 
доцент ХТФ 

и|Алексеев пишет: 
радовать обществен- 
)Т<(юту трудно, но 
ифо. А вот контроли- 

 ̂н строго спраши- 
,] выполнение — не- 

{0: ю. Это прививает 
К 1  шнированность и 
)Г« ет ответствен
на Зденка деятельно- 
]гД|жна проводиться 
не атной комиссией 
ацрьтете (например, 
о] секретарь партор- 
^ри, председатель 

!Р0), должны при
зе меры обществен- 
ощрения или нака

зания. Человек должен 
видеть, что результаты 
его труда кого-то инте
ресуют, кому-то приносят 
пользу».

Некоторые читатели 
предлагают «не распы
лять» общественные по
ручения и тем самым си
лы и время исполнителей. 
В анкетах, распространен
ных редакцией, есть такие 
ответы: «Каждому нужно 
добросовестно выполнять 
свои основные обязанно
сти. Часто плохое испол
нение их требует при
влечения общественных 
сил. Иногда в ранг «об
щественной» переводят 
обязательную работу, ко
торую должен выполнять 
человек».

«Вместо назначения де

сяти «общественников» на 
мелкие разделы одной ра
боты ввести одну адми
нистративную единицу, с 
которой можно рублем 
спросить за качество вы
полнения».

Предлагается более ра
зумно подходить к пору
чениям: «Общественная
работа для женщины 
должна быть организова
на с учетом семейного по
ложения, возраста и коли
чества детей. Ведь на 
женщинах лежит главная 
забота о семье. А это са
мое важное «поручение».

Мы приглашаем при
нять участие в дискуссии 
других читателей. Ждем 
ваших предложений о 

том, как должна планиро
ваться, контролироваться 
и оцениваться обществен 
ная работа на разных 
уровнях.

В ПОЭТИЧЕСКОЙ РУБРИКЕ

«ЗА КАДРЫ*

ГОРДОСТЬ IIIIСТИТУТА — 

Е Г О  П Р О Ф Е С С О Р А

■ДрИЛА ЧЕМЕЗОВА.

■д!знаете, что такое работа? 
клерком иль с лопатой

в тяжелых руках,
юмоты в спине,

до тридцатого пота, 
1ЫЙ не вытрешь:

промок рукав... 
знаете, что такое усталость? 

до палатки —
и в подушку лицом.

|в, кажется, сил
уже не осталось

гсься прежде,
чем свалит сон...

Е" ! знаете, что такое мозоли? 
в осторожность

и привычный страх, 
|гао прямо ладонью —

не почувствуешь боли! 
щть желтые космы ночного костра... 

| > 1  знаете, что такое гордость —
*чая, воспитанная трудом?
§ь и я на что-то, ребята, годен: 

ж я построил вот этот дом!

ИРИНА КИСЕЛЕВА. 
ВРЕМЯ

Постоянно не хватает 
нам минут, часов и дней.
Мы спешим, но убегает 
Время все быстрей, быстрей. 
Пролетают дни, недели, 
Превращаются в года.
Время, сжавшись на пределе, 
исчезает навсегда.
И догнать нам невозможно 
Эти дни, часы, года.
Но зовет в ночи тревожно 
странствий вечная звезда.

★  * *

Святее святого — друг! 
Во столько цени себя, 
Сколько в годину мук 
К тебе протянется рук, 
Чтобы спасти тебя.

А. Г. Стромберг — профессор, доктор химических 
наук, заведующий кафедрой коллоидной химии, один 
из основателей метода инверсионной вольтамперо
метрии. Под его руководством подготовлено 66 кан
дидатов наук, среди его учеников 4 доктора наук. 
А. Г. Стромберг—кавалер ордена Дружбы наро
дов. Он автор множества статей и учебных пособий, 
среди которых учебник по физической химии для 
студентов. Готовится его второе издание. Сборник 
задач по химической термодинамике переведен на 
несколько иностранных языков.

А. Г. Стромберг имеет несколько десятков автор
ских свидетельств. Результаты его трудов внедрены 
на различных предприятиях СССР, в том числе и 
на томских. Он принимает активное участие в выпол
нении двух комплексных программ Госкомитета по 
охране окружающей среды и в трех целевых ком
плексных программах, две из которых — «Реактив» 
и «Человек и окружающая среда» — по заданию 
Минвуза СССР. Профессор А. Г. Стромберг участ
вует в выполнении комплексной программы «Си
бирь». Он — организатор всесоюзных школ, семи
наров и конференций.

НА СНИМКЕ: А. Г. Стромберг.
Фото В. Кондратьева.

ПОМОЩЬ

ЕОЛОГАМ
->

ионголии
I ересные изыскания 
3 советские геологи з 
|ши. На Бурэнхан- 
|месторождении фос- 
|ов успешно приме- 
|я новая техника и 
исивная технология 
ия, разработанные 
[рой технологии и 
|ш разведки место- 
кий полезных иско- 
р ТПП. Профессор 
(Сулакшин, выез>»ав- 
I МНР в качестве 
ртанта по организа- 
I проведению буро- 
[абот, провел иссле- 
кя, результаты кото- 
эзволят улучшить 
о-экономические по
ли бурения. На со- 
аи, состоявшемся в 
е, был заслушан его 
в котором ученый 
ал конкретные реко- 
1 ии по дальнейшему 
зенствованию и по
лю производитель- 
труда на буровых 
к в советской геоло- 
;ой экспедиции в 
»й стране. Мини- 
го геологии СССР 
т целесообразным 
вжить сотрудничест- 
вдинения «Зарубеж
ья» с кафедрой, 
-ссору С. С. Сулак- 
вынесена благодар- 
за эту работу.

Н. КУЦАН.

К АК известно, в 
Томской области 
началась работа по 

широкому использованию 
торфа в сельском хозяй
стве. Недавно этой проб
леме была посвящена Все
союзная научно-практиче
ская конференция. Рабо
ты Томского политехниче
ского института, и в част
ности проблемной научно- 
исследовательской лабора
тории по комплексному 
использованию горючих 
ископаемых ХТФ, возглав
ляемой профессором С. И. 
Смольяниновым, получили 
положительную оценку.

Мы попросили научного 
руководителя ПНИЛ док
тора технических наук 
С. И. СМОЛЬЯНИНОВА 
и начальника лаборатории 
Н. М. КОЛОМОВУ рас 
сказать, какие работы ве
дет лаборатория по этой 
тематике.

С. И. Смольянинов:
— В нашей лабора

тории разработан" ори
гинальный способ получе
ния торфоминеральных 
гранулированных удобре
ний. Что из себя представ
ляют эти гранулы? Они 
очень прочны, транспор
табельны, могут хранить
ся длительное время, не 
слеживаясь, и удобным 
способом вноситься в поч
ву — например, обычны
ми разбрасывателями ми
неральных удобрений или 
специальной туковой сеял
кой, а то и одновременно 
с посевным материалом. 
Их можно получить разно
образными по составу ком

ИРОДОВОЛЬСТВЕННАЯ ПРОГРАММА — ДЕЛО ВСЕНАРОДНОЕ

С думой об
позиции. Если взять отно
сительно малое содержа
ние минеральных компо
нентов, например, треть, 
остальное — торф, то 
можно получить такой же 
эффект, как при тройном 
количестве минераль
ных удобрений того же 
состава. Можно получать 
и более концентрирован
ные удобрения: треть тор
фа, остальное — мине
ральные удобрения.

Разработав технологию 
получения гранулирован
ных удобрений, мы стали 
проводить широкие испы
тания на делянах в раз
личных хозяйствах обла
сти, производственные ис
пытания. Кроме того, про
вели трехгодичные испы
тания торфоминеральных 
удобрений совместно с 
Томской областной агрохи
мической лабораторией по 
программе государствен
ных испытаний.

Корр. — И что показа
ли эти испытания?

С. И. Смольянинов: — 
Несмотря на то, что усло
вия испытаний в разные 
годы были разными, по
рой даже очень неблаго
приятными (стояло засуш
ливое лето), эти удобрения 
давали хорошие результа
ты Они заметно активизи
ровали биохимическую ак

тивность почвы, повышали 
влагоемкость.

Корр.: — Вы работали 
одни или в сотрудниче
стве с другими научными 
учреждениями?

С. И. Смольянинов: —
С самого начала мы тру
дились совместно с Ново
сибирским сельскохозяй
ственным институтом, с 
Томским пединститутом, 
в частности, с профессо
ром Н. Ф. Тюменцевым. 
На более позднем этапе — 
совместно с Институтом 
торфа АН СССР, Томской 
областной агрохимической 
лабораторией. Агрохими
ческие испытания торфо
минеральных удобрений 
проводили на разных сель
скохозяйственных пред
приятиях Томской, Ново
сибирской областей. Но об 
этом я просил бы расска
зать нашего ведущего аг
рохимика Нину Михай
ловну Коломову.

Н. М. Коломова: — 
Агрохимические испыта
ния торфоминеральных 
гранулированных удобре
ний, полученных в лабора
торных условиях, прово
дились и на светло-серых 
лесных почвах, которые 
занимают в нашей области 
165 тысяч гектаров. Уро
жай картофеля с 1976 по

1978 год устойчиво повы
шался на 69—77 центне
ров с гектара.

В 1980 году мы прове
ли производственные ис
пытания.

Корр.: — Выло бы ин
тересно узнать, в каких 
хозяйствах шли этн ис
пытания?

Н. М. Коломова: —  в
совхозе «Октябрь», на По- 
росинском и Зоркальцев- 
ском отделениях. Там мы 
вносили гранулы под кар
тофель, овес и пшеницу. 
И все годы гранулы дава
ли четкую прибавку к 
урожаю Даже на обеднен
ных почвах урожай овса, 
к примеру, оказался на 14 
центнеров с гектара вы
ше, чем по всему совхозу.

Корр.: — В каких еще 
хозяйствах вы проводили 
опыты?

II. М. Коломова: — По
способам внесения наших 
удобрений мы проводили 
испытания в ОПХ имени 
Сидоренко. Эти испыта
ния тоже дали интересные 
результаты: внесение гра
нул на различную глуби
ну можно варьировать в 
зависимости от погоды. 
Так, внесение гранул на 
глубину до 5 сантиметров 
при засушливой погоде 
тоже давало урожай пше-

В целях 
укрепления 
дисциплины
На собраниях подразде

лений ТПЙ по укреплению 
трудовой дисциплины был 
высказан ряд замечаний и 
предложений, касаю
щихся улучшения учебно- 
воспитательной работы.

На эти предложения от
вечает начальник учебно- 
методического управления 
В. Н. ЧУДИНОВ.

— Нельзя ли запретить 
деканатам продлять сту
дентам экзаменационные 
сессии за общественную 
работу, участие в днях до
нора и т. д.?

— Указаниями прорек
тора по учебной работе в 
порядке исключения раз
решается продлять эк
заменационные сессии 
только ограниченной части 
студентов, занимающихся 
большой общественной ра
ботой (например, секрета
рю бюро ВЛКСМ факуль
тета, председателю проф
бюро факультета, членам 
профкома и комитета 
ВЛКСМ института). Что 
же касается доноров, то в 
связи с установленным по
рядком донор имеет пра
во взять дни за безвоз
мездную сдачу крови в 
любое время года.

— Занятия проходили 
бы организованнее, если 
бы продолжительность их 
была по 45 минут, но пе
рерывы между парами — 
но 30 минут.

— Это предложение об
суждается.

— Просим бюро распи
саний не ставить препода
вателям больше 4 пар 
учебных занятий и исклю
чить «окна» между ними,

- Такое указание да
но. Более 8 часов учебных 
занятий преподавателю 
планируется лишь в виде 
исключения (лаборатор- ’ 
ные работы) и только при 
согласии преподавателя.

иицы сорта «Скала» на 
20 центнеров выше обыч
ного.

С. И. Смольянинов: —
В решениях Всесоюзной 
научно-практической кон
ференции по проблеме ис
пользования торфяных ре
сурсов Сибири и Дальнего 
Востока в сельском хозяй
стве отмечена необходи
мость продолжать эти ра
боты. В частности, наме
чено организовать на од
ном из томских торфо- 
предприятий опытное про
изводство торфоминераль
ных гранулированных 
удобрений, что позволит 
окончательно отработать 
технологию их получения, 
создать возможность для 
широкой практической 
пропаганды их в сельском 
хозяйстве.

Торфяные месторожде
ния Западной Сибири мо
гут служить основой для 
организации и других на
правлений комплексного 
использования торфа, с 
созданием крупного про
изводства воска, гумино- 
вых удобрений и биости
муляторов, кормовых 
дрожжей, активных сор
бентов. Использование это
го ценного органического 
сырья может быть разно
образным и крупномас
штабным. Освоение тор
фяных ресурсов этого 
района внесет ценный 
вклад в развитие произ
водительных сил не толь
ко Западной Сибири, но и 
всей пашей страны.

Беседу вела 
Р. ГОРСКАЯ.



I  МИР ТВОИХ УВЛЕЧЕНИИ

| К ш н ж а м е р а
р «1 с* е к  а  и: е  т

|  ИГОРЬ Крамаренко. 
Я второкурсник ЭФФ. впер- 
|  вые взял в руки кинока-

|меру в пятом классе. 
Вначале было просто ин
тересно обращаться с ап
паратом. Вкус к режис
серской. операторской ра
боте пришел позднее, ког
да он стал заниматься в 
киностудии при Доме 
культуры.

Первый десятиминут
ный фильм делал не один.

I помогали наставники из 
студии. Игорь снимал сво
их ребят-старшеклассни- 

„ ков в туристическом похо- 
I де по Горной Шорин 
|  Фильм так и назвал «К 
|  вершине». Вслед за ним

(сделал игровую, шутли
вую кинокартину из жиз
ни класса. Фильмы его 
нравились. Их смотрели

| во многих школах.
Горком комсомола по

слал его как одного из 
активных членов студии 
на слет героико-патриоти
ческих клубов в Новорос
сийск.

Многое увидел и узнал 
там Игорь. Жестокие бои 
на Малой Земле из филь-

|мов и книг стали реально 
осязаемы. Он говорил с 
людьми, которые сража- 

■ лись на этой земле, вспо- 
* минал рассказы о дедуш

|ке и дяде, которые погиб
ли в Великой Отечествен
ной, и о многом задумы
вался.

— Я там внутренне вы
рос.—рассказывает Игорь. 
Понял, что пришла пора 
взяться за серьезную те
му. Решил снять кинолен
ту о том. как мы. моло
дые, помним и чтим от
давших жизнь ради нас. 
II чтобы это был фильм не 
просто о памяти, а об от
ветственности молодого 
поколения за сохранение 
мира.

Так родился фильм 
«Па.мять». куда вошли ма
териалы. отснятые во вре
мя встреч с участниками 
войны в Новороссийске и 
с митингов в Томске.

На областном конкурсе

любительских фильмов з 
1981 году он был отмечен 
дипломом первой степени. 
Награда обрадовала, но и 
заставила по-новому
взглянуть на свое увлече
ние. Во-первых, он понял, 
как много нужно знать, 
чтобы сказать с помощью 
киноленты что-то свое. И 
как многому нужно учить
ся. Его любимые мастера 
кино—Ю. Озеров, сняв 
ший «Освобождение», и 
С. Бондарчук, режиссер 
фильмов «Они сражались 
за Родину». «Война и 
мир», «Красные колоко
ла» и другие.

Этим летом Игорь ез 
дил на Украину, побывал 
на месте, где проходило 
Корсунь - Шевченковское 
сражение, встретился в 
Черкассах с Ф. М. Зинчен
ко. первым комендантом 
рейхстага. Тот вначале 

дивился пареньку из да
лекого Томска, а потом с 
интересом стал расспра
шивать о городе, о нашем 
институте, в котором учил
ся до войны на рабфаке. 
Игорь снимал его за ра 
бочим столом, с внуками, 
на прогулке у Днепра и 
жадно слушал его воспо
минания о майских днях 
сорок пятого...

Возник замысел нового 
фильма «Дорогой отцов». 
Игорь хочет включить к 
него материалы из студен
ческой жизни: о коммуни
стическом ССО «Поиск», 
о многих традициях воен
но-патриотического воспи
тания в нашем вузе. Меч
тает побывать в Москве, 
когда та.м будет проходить 
Марш мира.

Связано ли увлечение 
Игоря с выбором профес
сии?

— Да. — отвечает он. 
— Я не ошибся в своей 
специальности «светотех
ника и источники света». 
Она как раз по роду моих 
интересов. II одно друго
му не мешает, а. наоборот, 
помогает.

В АНТОНОВА.

Е СТЬ такая леген
да. Один восточ
ный деспот, услы

шав спор придворных муд
рецов о том, какой язык 
был первым на земле, ре
шил это проверить. Он 
приказал взять несколько 
новорожденных детей и 
изолировать их от людей. 
Женщинам, которые уха
живали за ними, было за
прещено разговаривать с 
детьми. Таким образом, 
он хотел установить. на 
каком языке заговорят де
ти. Но эксперимент закон
чился трагически. Все 
дети умерли еще до того, 
как начали говорить.

УРОКИ этики

« В Ы С Ш А Я
Р О С К О Ш Ь  »

Эта древняя притча под
тверждает установленный 
наукой факт, что общение 
между людьми — одна из 
насущных потребностей 
человеческого существа. 
Только что родившийся 
человек уже нуждается в 
общении. Без него невоз
можно не только психиче
ское и интеллектуальное 
развитие, но и физическое 
существование ребенка.

С возрастом потреб
ность в общении не умень
шается. Она только видо
изменяется, приобретает 
новые качества. Правда, 
эта потребность в количе

ственном и качественном 
отношении у разных лю
дей не одинакова. Одни 
тщательно выбирают себе 
партнеров по общению, 
другие неразборчивы в 
этом отношении, готовы 
«изливать душу» первому 
встречному, есть люди, 
имеющие особый талант 
общения, и есть «беста
ланные». Последние при 
всех благах, получаемых 
от жизни, могут чувство
вать себя несчастливыми, 
неудовлетворенными, по
тому что обречены на оди
ночество. Недаром извест
ный французский писа
тель Антуан де Сент-Эк
зюпери говорил: «Высшая 
роскошь человеской жиз
ни — общение людей».

Для того, чтобы обще
ние было полноценным, 
чтобы оно помогало чело
веку учиться, жить, нала
живать хорошие отноше

ния в группе, нужно соз
нательно подходить к 
процессу общения, нужно 
знать некоторые его пра
вила. Каковы же они?

Прежде всего в обще
нии нужно быть доброже
лательным. Уважение к 
другому, расположенность 
к нему действуют всегда 
благотворно, помогая раз
решать многие спорные 
вопросы, производить бла
гоприятное впечатление 
на окружающих.

Взаимопонимание меж
ду общающимися возмож
но тогда, когда каждый 
проявляет искренний ин« 
терес. знимание к друго
му. Поэтому всегда нужно 
ставить вопрос: а что ин
тересно моему собеседни
ку? Многие не умеют это
го делать или не хотят 
встать на точку зрения 
другого человека, прояв
ляя тем самым низкий

уровень разипия 
ственной культуры, 

Сердцевиной об', 
является умение а 
Часто ли мы задумы» 
над тем, как мы 
слушать других? I 
ченные своими .чьи 
и чувствами, мы стреб 
передать их друг 
бывая внимательно 
шать чужие мысли н 
живания. А ведь ча< 
рошим собеседнике! 
тается не тот, кто 
хорошо говорить, а- 
кто умеет хорошо 
шать. В этом умении 
выражается нраве 
зрелость, альтруизм, 
кость, доброта. Дое 
общении взаи»и 
ния, духовного е, 
помогает следование 
правилам. А в уме! 
крыть душу ДРУГОГО' 
века, в понимании-ее 
лючается талант общ 
радость человечески] 
ношений.

А. ОЩЕПК0Е 
доцент межвузо» 

кафедры этики] 
эстеп

В. СУСЛЕН 
доцент каф 

марксистско-ленинско!
филосо

ПОДРУГА СТУДЕНТОВ— ГИТАРА.
Фото М. Пасекова.

НА ВЫ СТАВКЕ КАРТИг
«Огромное спасибо за 

выставку. Мы получили 
величайшее наслаждение 
от просмотренных работ».

(Студенты АВТФ, груп
па 8323).

«Выставка — настоя
щий праздник. Впечатле
ние огромное. Для того, 
чтобы выразить его, надо 
много емких, прекрасных 
слов».

(Студенты ЭЭФ).
Все эти теплые слова— 

о выставке картин Нико
лая Константиновича и 
Святослава Николаевича 
Рерихов, которая прохо
дит в областном художе

ственном музее. Более: 
картин, представля: 
собой портреты, пей; 
полотна на историч! 
темы, восхищают и 
зрителей.Особое вши 
привлекают ка| 
«Ярослав Мудрый». «I 
тел последний», мн 
ство пейзажей, сдела] 
в Индии Н. К. Рер: 
и портреты кисти его 
на.

Выставка продлится 
середины декабря.

О. ВЛАСОВА
младший нау 

сотрудник му:

ВАЛЬС-ЭТО ВСЕ-ТАКИ ВАЛЬС
В субботние и воскрес

ные вечера молодежь спе
шит на танцы. Их ждут, к 
ним готовятся. Танцы ста
ли поистине массовым ув
лечением. Но... не высоко
культурным. Во-первых, 
что танцуют на наших 
танцах?

Трудно сказать. Пото
му что исчезли даже на
звания танцев. Помните, 
раньше объявляли: «тан
го», «рок-н-ролл», «шейк», 
и т. д. Сейчас просто «мед
ленный танец», «быстрый». 
Не удивительно поэтому, 
что забыт король танцев 
вальс (я не говорю уже о 
том, что молодежь наша 
совершенно не знает рус
ские народные танцы). 
Волшебник-вальс покорил 
людей всех возрастов, ему 
посвящено столько стихов

и песен... Но чтобы валь
сировать, конечно же. 
нужна подготовка. надо 
уметь пластично двигать
ся, иметь правильную 
осанку. Вальс, как и дру
гие танцы, не исполняют 
потому, что не умеют, не 
знают, как танцевать. От
того на танцах «интим»: 
в темноте ведь не видно, 
кто и как переминается с 
ноги на ногу, да и цель 
сегодняшних танцев —не 
демонстрация мастерства, 
эстетическое наслаждение, 
а опять же просто время
препровождение. И если уж 
до конца быть откровен
ным — перед танцами 
парии да и девушки осно
вательно подогревают се
бя крепкими напитками.

Как решить эту пробле-

учиться красиво танце
вать, кто этому .может на
учить?

Если смотреть на эти 
вопросы широко, то учить
ся танцевать нужно уже в 
младших классах средней 
школы, а старшеклассни
ки, потом студенты не 
умеют танцевать.

му вузу, то большая
ветствепность за то. 
кую музыку слушают 
танцах и как под нее 
цуют, ложится на орга 
заторов таких вечеров 
дыха — комсомольски 
профсоюзных работник!

му • Конкретнее — где

Пропаганде искусного 
танца служило бы расши
рение школ бального и 
современного танца. Про
ведение конкурсов даже 
в нашем Доме культуры 
привлекает многих зрите
лей, а если бы такие кон
курсы проходили чаше... 
Правда, для них еще нуж 
ны хорошие танцевальные 
площадки с паркетом.

Если же сузить пробле
му применительно к наше-

В их силах делать гаг 
ресные программы, па 
ляризировать класси 
скне танцы (объявляя, 
пример, конкурсы 
лучшее исполнение таи 
вальса и т. д.), прнглаша 
на вечера участников я 
цевальных школ. Они 
долиты следить за пош 
ком на танцах, чтобы ] 
да не пробирались лю| 
«под хмельком». Слове 
нельзя допустить, чтоя) 
вальс «покинул» нав 
танцевальные площадки

А. ИЛЮШЕНОВ 
руководитель ансамбля 

бального танца 
«Виктория» ДК ТПИ.

«ТОМЬ» -

гость
КАФЕДРЫ

Интересный литера тур- 
I ный вечер состоялся в 
прошлую пятницу на ка
федре истории КПСС. В 
гости к преподавателям

пришли члены областного 
литературного объедине
ния «Томь» при газете 
«Молодой ленинец». На 
встрече с сотрудниками 
ТПП выступили руководи
тель литобъединения. вы
пускник ХТФ А. Казан
цев, молодые поэты 
И. Павельева. А. Панов, 
В. Ниренберг.

Чтение стихов перепле
лось с разговором о книж

ных новинках, литератур
ных интересах поэтов, эс
тетическом воспитании 
молодежи.

Здесь же, на вечере, соб- 
равшие-я тепло поздрави
ли с днем рождения про
фессора кафедры истории 
КПСС Л. Н. Ульянова, за
ведующего кафедрой А. В. 
Гагарина, старшего препо
давателя Н. И. Разинки- 
на.

П. ВОЛОДИН.

К о н к у р е

ч т е ц о к

Недавно в НТВ со
стоялся институтский 
конкурс чтецов. В этот 
раз не было ограниче
ний по тематике пред
ставляемых произведе
ний, обязательным был 
высокий художествен
ный уровень конкурс
ных стихотворений .

Большинство испол

нителей выбрали произ
ведения В. Маяков
ского, С. Щипачева, 
А. Суркова. И. Сель- 
винского. Произведе
ния других авторов— 
классиков и наших со
временников—не прив
лекли внимания испол
нителей. Недостаточно 
высокой была культу
ра декламации, не 
хватало выразительно
сти' в чтении. Поэтому 
жюри решило первого 
места не присуждать. 
Второе место заняли

Ю.Саитов (ГРФ)
Р. Зарипова (ТЭФ) { 
чтение стихов В. № 
ковского. Третье м: 
присуждено В. Стай 
ву (АВТФ) за исполш 
ние стихотворенФ 
А. Блока и И. Филя 
чику (ЭЭФ) за чтенд 
стихов украинских п 
этов на национальна 
языке.

МАЛЫШЕНКО.Т.
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